# Procès verbal du Conseil d'école du 10 juin 2024 Ecole élémentaire Marcel Pagnol Escalquens

Etaient présents :	S 5 3	40
Ecole	Parents élus :	Mairie
Mme M. Decroix, directrice		
Enseignantes :	APIE	M. Tronco , Maire d'Escalquens
Mme L. Leblan	Mme Betty Magnin-Robert	
Mme C. Delage	Mme Déborah Kihal	Mme Véronique Roux, élue en
Mme L. Begey	Mme Maylis Martin	charge des affaires scolaires
Mme M. Gudewiez	Mme Marie Viallet	
Mme I. Grondin		Mme Colette Passemar, responsable
Mme S. Albert	FCPE	du service scolaire
Mme C. Soudani	Mme Karen Allouche	
Mme L. Collot	Mme Stéphanie Eglem	
Mme N. Desfour	Mme Nadège Houlès	
Mme E. Roussilhon		ALAE
Mme E. Lavigne		
	6 6 4 2	Mme S. Camo, directrice
<u>Invitée</u> : Mme Tine-Bosc , future		

directrice à compter du 1/09/24
Absents excusés :Mme Estivals, Inspectrice de l'Education Nationale

Mmes Soutoul, Devise, Charvet, Tessier, Loubet, Vehils, Boisdron, M. Hot, enseignants

Début de séance : 17h40

#### <u>I Ecole</u>

### 1) Changement des horaires de classe et des APC en 2024/2025 :

Demande présentée lors du dernier conseil d'école, discutée et approuvée ensuite par la Mairie, l'ALAE et les deux associations de parents d'élèves. Cette demande a été transmise au Rectorat , la réponse est imminente.

Le nouvel horaire de classe souhaité est le suivant :

- Matinées : 9h-12h du lundi au vendredi (inchangé)
- Après-midis: 14h-16h30 lundi, mardi, vendredi et 14h-15h30 le jeudi uniquement.

Le créneau horaire du jeudi 15h30-16h30 sera prioritairement utilisé pour les APC, mais les APC pourront aussi avoir lieu à d'autres moments (certaines classes souhaitent continuer l'APC sur 30 minutes entre 12 et 14h/ pour d'autres classes ce ne sera pas possible le jeudi en raison par exemple des temps partiels ). Il est demandé aux associations municipales de ne pas positionner d'activités destinées aux élèves de l'élémentaire sur ce temps.

<u>Autre changement prévu, pour rappel</u>: Le groupe scolaire d'Escalquens change de circonscription et d'IEN de rattachement (passage de HG10 Labège à HG9 Villefranche de Lauragais)

#### 2) Prévisions rentrée 2024/2025

- <u>Equipe enseignante</u>: départ de Mme Decroix, remplacée par Mme Tine-Bosc. Pour le reste de l'équipe un changement reste à confirmer. Mme Decroix remercie l'ensemble des parents, la Mairie et l'ALAE pour la qualité du dialogue et le travail accompli ensemble pendant ces deux années.
- <u>Effectif prévu à ce jour par niveau</u> : 76 CP 72 CE1 65 CE2 81 CM1 78 CM2 soit un total de 372 élèves répartis sur 15 classes
- <u>Prévisions classes et effectifs</u>: A la rentrée les effectifs de CP et CE1 sont limités à 24 élèves. Les prévisions nous amènent à envisager des doubles niveaux en cycle 2, cela reste à confirmer.

#### 3) Bilan année scolaire 2023/2024

- Dispositifs d'aide aux élèves dans le cadre de l'Education Nationale

<u>RASED</u>: Mme Solomiac, psychologue de l'Education Nationale, a accompagné les élèves de l'école sur toute l'année scolaire, pour les réunions d'équipe éducative, pour des prises en charge individuelles d'élèves ou des interventions en groupes classe

<u>APC</u>: réalisé dans toutes les classes, surtout pour du soutien mais aussi pour du travail sur langage oral et théâtralisation (groupes de 6 élèves en moyenne)

Stages de réussite: il y en a eu deux cette année, en octobre et en avril

<u>Dispositif de soutien pacte</u> Une dizaine d'élèves de CE1 et CE2 a travaillé sur de la remédiation, surtout en lecture. Bilan très positif pour les élèves pris en charge, beaucoup de progrès.

#### Projets pédagogiques réalisés en lien avec les JO:

<u>Olympiades</u>: elles ont concerné toutes les classes: des associations sportives locales ont permis aux élèves de découvrir un sport. Mme Decroix remercie Mme Soudani, qui a porté ce projet pour l'école.

<u>Assemblées hebdomadaires en cycle 2</u>: Tous les lundis matins ont été présentés aux élèves du cycle, regroupés en assemblée, un sport olympique et les sportifs le représentant. Ce moment ritualisé a été très apprécié, il a créé de la cohésion dans le cycle et les élèves demandent à le reconduire l'an prochain.

## - Autres projets, interventions extérieures et bilan des interventions :

- Projets culturels et sorties de fin d'année:
- Cinéma : 3 sessions sont eu lieu cette année (la dernière fin avril) à Studio 7 /Théâtre : plusieurs classes ont été à Altigone /Sortie à l'opéra et musée des Abattoirs pour les CM1 14 et 15
- Sorties de fin d'année à venir : le CP1 et le CP5 iront à la clairière aux insectes le 18 juin Et les 3 classes de CE2 iront au village gaulois le 20 juin. Un sortie à la maison des loups , Orlu, est prévue pour 4 classes (3 CM1 et le CM2 10) le 28 juin.
- Interventions extérieures :
- <u>L'infirmière</u> est intervenue sur le **harcèlement**, sur les **émotions**. Elle interviendra au mois de juin auprès des CM2 sur la **puberté**, et pour les CE1 et les CM1 sur **le respect de l'intimité**.
- Trois interventions à l'initiative de la FCPE: Séance d'initiation aux gestes de premiers secours réalisée au mois de mai par les 3 CM2. + intervention de la Maison du Diabète prévue en CM1 et CM2 au mois de juin sur le thème de l'équilibre alimentaire et de la prévention du diabète. + spectacle « ma vie en jeu » qui sera proposé aux classes de cycle 3 si une date est possible pour la salle des fêtes, dans le cadre du parcours laïc et citoyen (thématique climat scolaire). L'école remercie la FCPE pour ces initiatives.
- <u>Permis internet</u> : a été passé en CM2 avec les gendarmes- L'an prochain, demande possible de le faire en début d'année scolaire
- Interventions fresque du climat pour les 3 CM2 en avril
- <u>Projet biodiversité</u> avec Mr David cette année et en 2024-25, avec Mr Peyron, projet de travailler sur les insectes et les oiseaux (avec des opérations concrètes telles que des fabrications de nichoirs)

#### EPS : natation et projets spécifiques de l'année :

- Toutes les classes sauf le CP1 ont suivi un cycle natation d'environ 10 séances. Nous remercions les parents agréés ou accompagnateurs qui nous ont aidé à la mise en œuvre de ces séances.
- Pour les 3 CM1 cette année : projet vélo dans le cadre du SRAV (Savoir Rouler A Vélo), bilan très positif avec des enfants qui ont fait beaucoup de progrès et nous souhaitons la reconduction du projet en 2024/2025.
- <u>Projets musicaux en partenariat avec EIMSET</u>: un intervenant par classe une fois par quinzaine, l'année est\_clôturée par des spectacles.

Sera interrogé pour l'an prochain : Possibilité de travailler en continu sur le semestre (une fois par semaine) plutôt que sur toute l'année : permettrait d'avoir plus de disponibilités de salle des fêtes.

#### Liaison GS/CP et CM2/6°

<u>Liaison GS/CP</u> Echanges entre les classes de GS et CP le 25 juin entre les enseignantes et suite à cela, les GS viendront passer 1h dans les classes de CP.

- Conseil de cycle 3: sur les 2 conseils prévus cette année entre enseignants de CM1 CM2 et 6e, un seul a pu avoir lieu. Les échanges ont été constructifs, la liaison sera donc à poursuivre l'an prochain, dans le but d'harmoniser les pratiques et les programmations
- Un conseil école -collège aura lieu le 17 juin.
- Les élèves de CM2 visiteront le collège J Dieulafoy le 21 et 24 juin.
- Dispositif de prévention pHARe : le protocole a été déclenché pour une situation cette année, qui est en cours de traitement avec l'aide des conseillères pédagogiques de circonscription.
- Monsieur le Maire indique être souvent sollicité pour aider à résoudre des conflits (situations de harcèlement entre élèves, conflits entre parents ou entre parents et école). Il précise que la Mairie dispose du service d'un médiateur et qu'il peut être mobilisé le cas échéant. Suggestion de présenter le médiateur à l'école et d'aller rencontrer le CCAS (lors d'une concertation de l'équipe).
- <u>Conseil des délégués</u>: cette année il y a eu le plus souvent deux conseils (cycle 2 et cycle 3) mais aussi des conseils avec les 2 cycles réunis. Une réflexion est en cours pour revoir le fonctionnement l'an prochain (avec plus de projets à prévoir).
- Exercices PPMS et incendie: un dernier exercice incendie aura lieu le 24 juin vers 14h avec écoute au préalable de l'alarme intrusion (sans exercice) pour bien différencier les deux sonneries.

## 4) Préparation de l'année scolaire 2024/2025

- Elections des parents d'élèves à la rentrée 2024 : désignation de la commission électorale, chargée de déterminer les aspects techniques du processus électoral (parents : membres du conseil et qui auront encore un enfant inscrit dans l'école) :Comprend : directrice, 1 enseignant, 2 parents d'élèves désignés au sein du conseil d'école, y a-t-il d'ores et déjà des volontaires ? Cela se décidera à la rentrée scolaire.
  Reconduite du vote par correspondance en 2024-25 ?: le conseil d'école est consulté et se
  - Reconduite du vote par correspondance en 2024-25 ?: le conseil d'école est consulté et se prononce favorablement (résultat du vote : 18 voix pour, 3 abstentions sur les 21 membres du conseil participant au vote)
- 5) Souhait de changement des rythmes scolaires (passage à semaine de 4 jours)
  Déjà exprimé par l'équipe, ce souhait est renouvelé.
- 6) <u>Bilan provisoire coopérative scolaire 2023/2024</u>, difficultés cette année à financer toutes les sorties L'augmentation des coûts des sorties et spectacles, comme des trajets en bus à rendu plus difficile le financement des projets. La mairie a augmenté son allocation annuelle pour les transports en 2024. Nous l'en remercions.

## Au niveau des comptes, pour l'année scolaire :

<u>En sorties</u>, la cotisation OCCE et l'assurance représentent environ 2,50 euros par élève (environ 1000 euros pour l'école), s'y ajoutent les dépenses pédagogiques

En entrées, les versements parents de début d'année (3650 euros) ont représenté environ 10 euros par élève, les photos (rétrocession de 2900 euros) ont permis de reverser 2000 euros soit 5 euros par élève, la subvention des associations de parents (1484 euros) soit environ 4 euros par élève, celle de la mairie, reçue fin mai s'est élevée 1950 euros soit environ 5 euros par élève (total entrées 23/24: 24 euros par élève). Nous remercions la mairie et les associations de parents pour leur contribution.

Entrées reçues nettes de cotisation: : environ 21,5 euros par élève avant dépenses pédagogiques (mais la subvention mairie, reçue en mai, sera utilisée surtout en 2024/25), alors que par exemple les spectacles Altigone ont coûté de 5 à 8 euros chacun, les 3 sorties à Studio 7 environ 9 euros au total, la sortie au village gaulois 18,5 euros.

Une allocation de la coopérative a dû être reversée en avril aux classes (10 euros par élève soit 3800 euros) pour leur permettre de boucler leur budget. Mais un appel aux parents sera nécessaire pour les dernières sorties scolaires à la journée.

## II Mairie

# Bilan des dispositifs actuels pour les élèves, hors Education Nationale

Le CLAS, organisé par le SICOVAL a accueilli cette année 8 élèves chaque soir sur deux soirs (mardi et jeudi), c'est une action positive mais qui concerne très peu d'élèves : un élargissement est souhaité par l'école, la mairie peut relayer cette demande, mais il y a aussi un problème de recrutement d'animateurs.

Relis ta leçon : pris en charge par l'ALAE : Une quinzaine d'élèves peut aller à « Relis ta leçon », ne pas hésiter à demander d'y mettre un enfant qui est déjà inscrit à l' ALAE.

Mme Decroix souligne que l'accompagnement aux devoirs reste, pour certaines familles, nécessaire, et mériterait d'être étendu.

CCAS: atelier lecture du mercredi après-midi: proposé uniquement à quelques familles: une présentation du dispositif sera à faire aux enseignantes à la rentrée

# Augmentation des budgets municipaux :

Budget fournitures scolaires porté à 33 euros par élève pour 2024/25 Augmentation du budget transport (porté de 400 à 500 euros par classe par année civile) Dotation des ramettes papiers : on passe de 450 ramettes à 620 ramettes.

## Travaux réalisés/ à prévoir :

<u>Isolation thermique</u> : étude toujours en cours - Demande de ventilateurs en complément des climatiseurs : la commande va être faite (chiffrer le nombre de ventilateurs souhaités)

### Achats ou travaux prévus :

- Ajout de haut-parleurs dans toutes les classes (pour entendre les annonces du bureau ).
- Remplacement des serrures des classes par des clefs moletées.
- Des panneaux d'affichage en liège vont arriver dans le module 3 -demande faite également par la direction (affichages de sécurité).
- Peinture dans les classes 6, 8 et 16 et salle zen (ALAE)/ Ajout de prises électriques dans les classes qui n'en ont que 2.
- Traçages au sol dans la cour de récréation.
- Porte-manteaux à l'extérieur : souhaités par le conseil des enfants, mais jugées dangereux par enseignantes : demande d'installation à annuler
- Changement de mobilier dans les classes de CP3 et CM1 15/ Nouveau bureau pour Mme Grondin CE1 4 /2 tabourets pour les classes de CE2 2 et 9 /1 plastifieuse dans la salle des maîtres/1 escabeau par module pour mise en oeuvre PPMS /2 enceintes Bluetooth

Alde financière possible pour les projets et classes découverte. La mairie a besoin de connaître les besoins sur une année civile (non scolaire). D'ici fin 2024, une enveloppe de 5000 euros a été prévue pour permettre aux classes de financer des projets ou des classes découverte à réaliser avant décembre. Une autre enveloppe sera budgétisée pour 2025.

<u>Bilan du projet écrans dans le cadre du PEDT</u> (projet multi partenarial), plusieurs actions ont été menées toute l'année. Un film a été réalisée par les CM1 et CM2 dans le cadre de l'ALAE sur leur regard vis-à-vis des écrans, du temps passé en famille, etc. Cette vidéo pourra être exploitée en classe.

## III ALAE:

Mme Camo présente les principaux projets réalisés depuis le dernier conseil d'école :

- -Projet annuel « en forme olympique » : Bal masqué sur le thème des JO en mars/ Jeux olympiques en avril avec remise d' un diplôme et d'une médaille par équipe « classe » /Ateliers d'initiation à l'athlétisme (avec Escal'Mouv), au karaté (avec le club d'Escalquens) et au Hip hop (avec la MJC) /Vidéo réalisée en partenariat avec le service communication de la municipalité dans le cadre du label TERRE DE JEUX : « petits athlètes, grandes histoires »
- -<u>Projet : Harcèlement, je dis non</u>!:Formation de l'équipe d'animation. Projets autour des émotions, de l'empathie, de la courtoisie, du message clair et des règles
- -Grande implication dans le projet communal autour des écrans , réalisation d'une vidéo avec les enfants -Passerelles :

<u>Avec les GS et les CM1</u>: Chaque classe de GS viendra passer une journée à l'ALAE du Petit Bois sur les temps midi avec repas à la cantine des grands, et le soir les parents viendront les récupérer chez les grands : les 24,25 et 28 juin

Avec l'espace jeunes, tous les mardis soir pour les enfants de CM2 qui le souhaitent et qui ne sont pas en APC. Un temps convivial pour clôturer la passerelle se fera le mardi 25 juin

Un pique-nique avec un grand jeu pour chaque classe de CM2 est organisé les 24,25 et 28 juin

- -<u>Projet intergénérationnel avec l'EHPAD de Borde haute</u> : Des enfants sont invités à partager la fête des résidents le 27 juin et à regarder leur spectacle pour Escal' en scène le 1er juillet
- Autres actions et projets : repas avec parents à la cantine le 26 mars /ludothèque pour les CP et CE2 en fin d'année/ commission menu à laquelle les enfants font des propositions/ préparation fête des enfants Mme Camo propose aux familles intéressées de se retrouver le mardi 2 juillet à 18 h pour réfléchir ensemble à des possibles améliorations dans le fonctionnement de l'ALAE et à des projets à construire en commun.

  Pour l'an prochain : Le projet phare sera : « je m'engage pour la nature » afin de participer pleinement au projet communal « Territoire engagé pour la nature ». Le thème fil rouge 2024/2025 sera « les 4 éléments ». L'équipe d'animation souhaite travailler des projets sur ce thème avec les enseignants, en complémentarité avec les programmes de l'Ecole.

Fin de séance: 19h40

La secrétaire de séance,

Mme Soudani

La directrice,

Mme Decroix